

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.

HOJAS

DE CERTIFICADOS DE ORIGEN

Hay existencias en la librería de Amengual y Muntaner, dispuestas de modo que sirven para cualquier artefacto y para cualquiera fabricación.

Busca buscando

Variaciones sobre el divorcio

Desde que Mr. Alfred Naquet, el apóstol del divorcio y gran sacerdote del boulangismo, consiguió tras perseverantes esfuerzos, que las cámaras votaran la disolución del dulce nudo, los franceses usan en grande del inefable privilegio de separarse de sus consortes, *quand l'objet à censé de plaire*, como dicen los prospectos del *Bon Marché* y del *Printemps*. La ley es bastante acomodaticia; ofrece á los cónyuges muchos medios de... arrepentimiento y nada tan fácil, para un esposo ó esposa que está ya harto del otro, como obtener un corte legal de cuentas y de obligaciones.

La incompatibilidad de caracteres es especialmente un recurso admirable. Cuando marido y mujer se consideran mutuamente incompatibles, nada tan sencillo como fundar en esa circunstancia tan común en el matrimonio, una justa causa de divorcio. Ese queda declarado en menos que canta un gallo, y los cónyuges quedan en libertad completa lo que no deja de ser una de las mejores ventajas que pueda obtener la humana criatura; ¿hay acaso nada tan dulce como la libertad?

Y los franceses y las francesas, usan, y tal vez abusan de las facultades que la ley les otorga. Verdad es que esa misma ley por un lado y su intérprete por otro, procuran poner razonables trabas al simple capricho; que exigen ciertos y determinados motivos muy poderosos, en apariencia á lo menos, para que se de lugar á la declaración de divorcio; pero por poca buena voluntad que muestren los demandantes, esos motivos poderosos existen siempre, y los tribunales rehusan rara vez á los buenos ciudadanos la satisfacción que solicitan; así es que las separaciones y disoluciones de vínculo prosperan cada día más. Un periódico aseguraba el otro día que en el espacio de un año se habían verificado en una pequeña ciudad del Norte catorce matrimonios; á los doce meses, ocho parejas habían introducido demanda de divorcio.

Algunas veces, empero, las circunstancias que rodean á los consortes son tales, que, á pesar de su buen deseo, se ven los magistrados en la dolorosa necesidad de oponer un razonado *non posumus* á la petición de las partes. Poco tiempo atrás un marido pretendió obtener el beneficio de la ley Naquet, manifestando que existía una absoluta incompatibilidad de carácter entre él y su mujer... ¡y llevaban cuarenta y siete años de casados!

Los hechos en que apoyaba el demandante la supuesta incompatibilidad no dejaban de ser peregrinos. En el antejuicio de información que previene la ley, al ser interrogado por el juez acerca de los motivos que tenía para solicitar el divorcio, expuso entre otros, que su mujer se empeñaba en hacerle comer lentejas... «un plato que precisamente no puede sufrir.»

¡Las lentejas convertidas en justa causa de divorcio!

Más grave era la razón invocada por Madame Bruneaud, una lindísima morena casada recientemente con un corredor de vinos de Beroy. Mr. Bruneaud es un hombre muy apreciable bajo todos conceptos, pero tiene una pasión que le domina por completo: la del billar; cuando tiene un toco en la mano todo lo demás le parece poco, sin interés; carambolar ó carambolear, es á sus ojos el placer más celestial que un ser humano puede ambicionar.

Las tres horas ejercen en su espíritu una fascinación tan absoluta, que el día de su boda, hallándose de sobremesa con su esposa y varios parientes y amigos, no supo rechazar un reto que se le dirigió. Dejando á la comitiva saborear el café y los licores, se lanzó á una partida que duró ¡nueve horas! y que le hizo olvidar por completo á su rinda consorte. Al regresar al hogar conyugal, esa justamente picada de aquella in-

calificable conducta se negó... á abrirle las puertas de la cámara nupcial. Bruneaud ofendido no insistió en sus legítimas pretensiones maritales, pero al día siguiente se vengó pasando toda la noche entera haciendo carambolas. Y como esa singular situación se prolongará durante semanas enteras, la joven señora ha pedido el divorcio que los tribunales le concederán indudablemente. A la verdad eso de verse sacrificada por un taco y un mingo, es realmente depresivo para la dignidad femenina.

En París es donde la ley del divorcio encuentra más cultivadores. La gran libertad de costumbres que impera en la existencia de la sociedad parisiense es un verdadero aliciente para que los casados cansados hagan uso de la gran medida patrocinada por Mr. Naquet y Dumas, hijo. La disolución legal de vínculo es muy frecuente en París y no sólo entre las clases burguesas, si que también entre las aristocráticas.

En cambio, el divorcio prospera poco en las capitales y ciudades de provincia y especialmente en las de segundo orden. Eso se debe sin duda á la especie de desconsideración, de descrédito que recae sobre la mujer divorciada. En ciertas poblaciones la esposa divorciada es objeto de un marcado desvío y halla la mayor parte de las puertas cerradas á su paso.

No hace mucho la señora de un jefe superior del ejército divorciada de éste y casada en segundas nupcias con un elevado funcionario, penetraba cogida del brazo de su segundo marido en un salón muy aristocrático de cierta capital de provincia. A los dos minutos, el salón estaba poco menos que desierto, las demás señoras habían desfilado y como el alto funcionario profundamente resentido, pidió al dueño de la casa una explicación de aquel hecho, aquel le dijo sencillamente: amigo mío la culpa es de Mr. Naquet.

El derecho de divorciar es un derecho incontestable en la sociedad francesa, pero del cual es prudente abstenerse en ciertas esferas. No se derrajna fácilmente del corazón de un pueblo ciertas tradiciones inveteradas y muchas personas que concederán toda la benevolencia imaginable á la mujer casada que cambia de amante cada seis meses, mostrarán una especie de reserva hostil á la esposa divorciada que ha usado sencillamente de un recurso legal.

Eso no ha sido obstáculo para que la *creme* de los salones parisienses dispensasen últimamente una acogida muy simpática á mistres G** una hermosa y opulenta americana que ha visitado la capital francesa en compañía de su cuarto marido. Los otros tres permanecen en los Estados de la Unión, vivos y sanos. La dama yankee cambia de marido cada tres ó cuatro años, y á fuerza de experimentos llegará á encontrar el marido ideal.

JUAN BUSCÓN

NOTICIAS

Del Extranjero

París, 13, 12'40 tarde.—Telegrafían de Rouen manifestando que en la estación de Chimai ha ocurrido un choque entre un tren de mercancías y otro de pasajeros. Varios de éstos resultaron heridos, siendo de gravedad tres de ellos.

Parece que algunos diputados se proponen interpelar al ministro de Trabajos públicos, M. Ives Guyot, acerca de la prórroga de la tarifas de introducción en Francia de los vinos españoles.

De este asunto dícese que se ha ocupado el Consejo de ministros celebrado esta mañana en el palacio del Eliseo, ignorándose el acuerdo que se habrá tomado.

Londres.—Telegrafían de Montevideo anunciando que ayer estalló una revolución en aquella capital, secundada en algunos departamentos de la campaña.

Las tropas, prevenidas de antemano, consiguieron sofocar la intentona, ocurriendo algunas escaramuzas en las calles de la capital uruguaya. Resultaron de la refriega 6 personas muertas y 14 heridos. Los detenidos ascienden á más de 60.

También han sido dispersadas las partidas que se habían levantado en la campaña.

Dícese que el objeto de los revolucionarios era apoderarse del presidente de la Re-

pública, señor Herrera y Obes, para fusilarlo.

Berlin.—Noticias recibidas de Hamburgo dicen que se halla enfermo de algún cuidado el excanciller Bismark.

San Petersburgo.—En los círculos oficiales se desmiente la noticia transmitida á un periódico de Londres, relativa á haberse descubierto en Kiew un complot para atacar contra la vida del czar.

Roma.—Han llegado á Monza, invitados por el rey Humberto, el presidente del Consejo de ministros, señor Rudini, y el ministro ruso Mr. Giers.

En un teatro de Verona, con motivo de cantar en francés una de las artistas, se produjo un gran alboroto, viéndose obligada á retirarse la cantante. Algunos oficiales que tomaron parte en el escándalo dando gritos de ¡abajo los peregrinos franceses! han sido arrestados.

París, 10, 11'45 mañana.—Los obreros vidrieros de Bruselas, siguiendo la conducta de sus compañeros de otros departamentos, se han declarado en huelga, habiendo recorrido algunas calles formando una manifestación.

La prensa acoge con satisfacción el discurso pronunciado en Marsella por monsieur Freycinet, quien ha sido objeto allí de entusiastas ovaciones.

Se halla gravemente enfermo el arzobispo de Ginebra, cardenal Mermillod.

Berlin.—Se ha suicidado el célebre banquero Schnoeckel, apellidado el rey de la Bolsa.

Londres.—Telegrafían de Rio Janeiro manifestando que ha quedado reprimida por la fuerza pública la tentativa de revolución llevada á cabo contra el militarismo, que domina allí desde la proclamación de la República.

Según *The Standard*, el secretario del Papa, cardenal Rampolla, ha invitado á los nuncios pontificios á que ejerzan vigilancia para que los recientes sucesos de Roma no sean explotados por los enemigos de la Iglesia.

París, 10, 5'30 tarde.—La crecida experimentada por el río Gaguieres ha causado daños considerables en los viñedos, habiendo anegado varias aldeas. Se organizan suscripciones para socorrer á los inundados.

A consecuencia de un incendio, ha sido destruida la conocida fábrica de máquinas para imprimir de Alauzet y C.^a

Se halla enfermo el general Fonseca, presidente de la República del Brasil. Las últimas noticias recibidas de Rio Janeiro acusan que sigue allí la excitación de los ánimos.

Los periódicos rusos hablan de la probable dimisión del señor Giers, ministro de Negocios Extranjeros de San Petersburgo, á causa del mal estado de su salud.

Los mismos periódicos añaden que la designación de sucesor no tiene gran significación ni importancia, pues es bien sabido que la política de Rusia la dirige el Emperador mismo.

La prensa francesa, hablando de este asunto, deja entrever la posibilidad de que el barón de Mohrenheim sea el sucesor del señor Giers.

De las Provincias

Dicen de Lérida que, á consecuencia de la mala administración del Ayuntamiento anterior, la Diputación provincial y la Delegación de Hacienda han embargado los arbitrios y arrendamientos municipales.

La ciudad carece de alumbrado por falta de fondos, y los vecinos no ocultan su indignación contra los dilapidadores.

La opinión pública pide que la justicia proceda con actividad en el esclarecimiento de los hechos denunciados y que se exija la debida responsabilidad á los que resulten culpables.

Hoy ha debido verificarse en las Casas Consistoriales de Cullera la subasta de *replicas* y *chicas* para las próximas tiradas de aves acuáticas.

Los cazadores están muy animados en vista de la abundancia que hay este año de fúlicas y otros volátiles.

—En virtud de lo consignado en su última voluntad por el primer marqués de Comillas, piadosamente secundada por su digno hijo, va á abrirse al público dentro de breves días el Seminario de Comillas, donde ha de recibir sólida instrucción multitud

de jóvenes y del que ha de salir, dentro de no lejano plazo, gran número de sacerdotes.

—Por edicto del juez de instrucción de Aguilar (Córdoba) se cita á los viajeros que resultaron lesionados á causa del descarrilamiento del tren mixto descendente de Córdoba á Málaga en la mañana del 14 del pasado, en el trayecto entre Aguilar y Puente-Genil, con objeto de que presten declaración en la causa que se instruye con motivo del citado accidente.

—Los pescadores de Murgados (Coruña), hallándose el martes último á diez millas del Cabo Prior, fueron sorprendidos por una galerna que les obligó á abandonar los aparejos y emprender rumbo al puerto.

El nublado viento, hacia peligrósima la travesía, y los faluchos en dispersión tuvieron necesidad de correr á un largo, siendo juguetes de los elementos.

A los primeros embates de la galerna se puso en alarma todo el vecindario de Murgados, y desde las primeras horas de la mañana la muchedumbre se agolpó al muelle, y algunos grupos de familias de los pescadores, llenos de impaciencia y terror, emprendieron la marcha á las alturas de Coitelada, bajo los rigores del temporal desencadenado, para avistar las embarcaciones.

El valor de los aparejos perdidos asciende á 4.000 pesetas.

—En Burgos se ha recaudado ya para la viuda é hijos del maquinista de Jaca 4.628 pesetas.

—Se encuentra en Zaragoza un mozo de Sallent (Huesca) que tiene veintidós años y mide dos metros y ocho milímetros de estatura.

La mano derecha tiene 28 centímetros de longitud por 17 de anchura, y la muñeca 25 centímetros de circunferencia.

Este joven montañés es de simpática presencia, está bien conformado y con fuerzas en relación con su estatura, pues asegura que, sin dificultad, levanta á cualquier hora 30 arrobas de peso.

En su familia hay dos hermanos casi tan altos como él, y una hermana de trece años, que quizá excederá su estatura á juzgar por la talla que hoy tiene.

Sus padres son de regular altura; sobre todo la madre, es casi pequeña.

—El general Despujols ha marchado de San Sebastián en dirección á Barcelona. El nuevo capitán general de Filipinas celebró antes una detenida conferencia con la Reina regente sobre los asuntos de aquella isla.

—Se ha hablado de un supuesto conflicto entre el gobernador y la Diputación provincial de Zaragoza.

He aquí lo que ocurre:

El gobernador convocó á la Diputación á sesión extraordinaria, cumpliendo la Real orden de 15 de Septiembre relativa á la suscripción nacional; pero los diputados posibilistas pusieron de acuerdo para no concurrir, á fin de que no pudiera cumplirse el mandato del Gobierno.

Posteriormente, la Comisión provincial hizo una nueva convocatoria para tratar varios asuntos, entre ellos el comprendido en la anterior, por lo cual el gobernador, fundándose en que la Diputación, á pesar de la convocatoria hecha por él, no se había reunido aún, negóse á convocarla nuevamente, mientras no se cumpla lo mandado por él.

Véase como no hay tal conflicto, y si sencillamente una cuestión de prerrogativa, que hace muy bien en sostener la digna autoridad civil de Zaragoza.

—En los periódicos de Santander encontramos el siguiente telegrama dirigido por el señor ministro de la Gobernación al gobernador civil de aquella provincia:

«Recibido telegrama consulta sobre aplicación á víctimas incendio de los fondos entregados para socorros inundados, entiendo que los reunidos y no entregados pueden recibir aquella aplicación sin violencia; pero lo ingresado constituye donación consumada que no puede revocarse sin causa legítima; y creo más llano que en una ciudad donde abundan los hombres amantes de sus paisanos y con importantes fortunas y caritativos sentimientos, tantas veces acreditados, se cubra esa cantidad de cinco mil y pico de pesetas por un reparto voluntario para el cual me permito enviar por mi parte quinientas, como testimonio de afecto y consideración á ese pueblo tan laborioso, sufrido y guardador

de las tradicionales virtudes y energías castellanas.

Con cuyo telegrama se destruye otro de los cien rumores inexactos que los periódicos de Madrid han extendido, y el primero de ellos *El Globo*.

—Tan extraordinaria es la exportación de granos de Castilla para las provincias de Cataluña, que la empresa ferroviaria se ha visto en el caso de establecer trenes especiales para su transporte.

—Dicen de Andújar que hace pocos días fué encontrado en el Guadalquivir el cadáver de una hermosa joven flotando sobre las aguas.

Extraído por orden del Juzgado, vióse que era el de Josefa Palomino Buendía, de veintidós años, soltera, natural y vecina de Andújar, la cual desapareció noches anteriores de la casa donde servía.

Creese que disgustos amorosos le impulsaron á darse la muerte arrojándose por el puente al río.

—En Solsona, uno de estos últimos días intentó evadirse de la cárcel de partido un preso, sirviéndose de una cuerda formada con tiras de tapabocas y otras ropas; más, al descollarse desde una ventana que daba á la calle, se le rompió con su peso la cuerda, cayéndose desde una altura de 11 metros, lo que le produjo la muerte instantáneamente.

—Según dicen de Medina del Campo, ocurrió el día 8 del actual una sensible é irreparable degracia, que produjo gran consternación en el vecindario.

Un niño de seis meses ha sido víctima del furor de un cerdo, el cual lo destrozó por completo, comiéndoselo vorazmente.

Horroriza pensar la voracidad con que el animal se apoderó de la infeliz criatura, triturándole los huesos después de haberle comido una mandíbula, todo el brazo izquierdo, un pulmón y las costillas, la unión de la columna vertebral y pabellón de las orejas, y es excusado añadir el cuadro del garrador ofrecido á la vista de los padres cuando tuvieron noticia de este triste y horrible suceso.

—Los representantes de la provincia de Lérida, reunidos, han acordado pedir al Gobierno la construcción del ferrocarril del Noguera Pallaresa, conforme con el dictamen emitido por los ingenieros.

—Indicase para ocupar el arzobispado vacante en Valladolid al actual obispo de Zamora.

—La suscripción iniciada por la prensa bilbaína á favor de la familia del maquinista señor Jaca, asciende á 5.900 pesetas y la de la Cámara de Comercio á 5.800.

La suscripción para las familias perjudicadas por la inundación pasa de 12.090 duros.

—Según rumores, ha surgido un grave conflicto entre el Comisario régio de un lado, y el delegado del gobierno y los representantes del pueblo de Consuegra, de otro.

Atendiendo á los clamores del pueblo y á indicaciones de personas autorizadas, el delegado del Gobierno, doctor Castell, resolvió destinar parte de la suscripción nacional en que los labradores damnificados pudieran verificar las sementeras. Para llevar á cabo la resolución del doctor Castell, se nombró una comisión investigadora á fin de que propusiera la cantidad anticipable y los labradores á quienes se debía anticipar.

Después de una investigación escrupu-

losa, la comisión propuso los anticipos por valor de 20.000 pesetas, distribuidas entre 145 labradores, para paja, granos, aperos y ganados. El delegado del Gobierno aprobó la propuesta.

El pueblo aguardaba que el comisario régio sancionara la propuesta y trajera el dinero, porque las operaciones de la siembra apremian y porque el no cubrir las barbecheras produciría incalculables perjuicios, completando la ruina de Consuegra. Tratado el asunto con el comisario régio, ha declarado que la totalidad de la suscripción nacional se destinará á reconstruir las casas, y ha añadido, que si se destina algo para anticipos á los labradores, presentará telegráficamente la dimisión de su cargo.

Aunque la comisión y el delegado señor Castell afirman que los anticipos serán perfectamente garantidos, créese que el conflicto surgido entre el Comisario régio y el delegado del Gobierno, se origina de las políticas contrarias de los señores Cánovas y Silvela, pues el Comisario ha sido nombrado por el señor Cánovas y el delegado lo ha sido por el señor Silvela.

El pueblo de Consuegra está disgustadísimo del conflicto.

—Más de 14.000 almas forman la peregrinación que salió de Valencia para Alcira con objeto de visitar al Cristo de la Virgen María, Nuestra Señora de Lluch y Santos Bernardo, María y Gracia.

En Alcira se unirán á la peregrinación los romeros de la parte de Jativa, y todos juntos formarán cinco grupos en honor de Santa Catalina, San Vicente Ferrer, San Bernardo, San Francisco de Borja y San Miguel.

La primera agrupación comprende las corporaciones de Alcira; la segunda los peregrinos de Valencia, pueblos de la huerta y distritos de Sagunto, Liria, y Torrente; la tercera los arciprestazgos de Carlet y Alberique; la cuarta los de Jativa, Gandía y Carcagente, y la quinta los de Algemesi, Albalat, Riota, Políña, Corbera, Sueca, Cullera y otros.

Durante el camino cantarán composiciones escritas expresamente para el acto.

—El día 1.º de Septiembre llegó á San Sebastián, y se hospedó en el *restaurant* francés de la calle de San Marcial, una señora francesa, viuda, en compañía de cuatro hijos suyos, de trece, diez, nueve y cinco años de edad.

La citada señora se marchó el día 17 del citado mes, dejando á las infelices criaturas en el mencionado *restaurant*, y diciéndole que volvería.

Como hasta la fecha no ha vuelto, no obstante estar gravemente enferma la niña mayor, el dueño del establecimiento ha dado conocimiento del caso á las autoridades y al cónsul francés.

Este ha teleografiado á Burdeos para que detengan á la desnaturalizada madre, que parece trataba de embarcarse en dicho puerto, dejando abandonados á sus hijos.

De Madrid

En los círculos políticos se dice que el presidente del Consejo de ministros ha escrito una carta al señor Pidal, consultándole sobre la crisis, y pidiéndole, para la mejor solución de ella, que deje la presidencia del Congreso, con objeto de que la ocupe el señor Romero Robledo.

Si el señor Pidal accede á la petición del señor Cánovas, es cosa segura que el ac-

Ahora de cuenta mia es realizar la predicción del doctor.

Comieron como de costumbre en el comedor, mientras una de las doncellas de Berta quedaba al lado del enfermo.

Berta sentía una alegría que en vano trataba de disimular. La certidumbre del éxito y de la impunidad, la seguridad de alcanzar el fin, la embriagaba de gozo, y á pesar de la presencia de los criados hablaba con viveza, con frases enigmáticas, pero entre ellas se le escapó la de próxima libertad.

Aquella noche esta mujer, tan prudente, fué la imprudencia misma, tanto que la ligereza de un criado hubiera podido comprometerla, haciéndoselo perder todo.

Por fortuna sirvieron el café y los criados se retiraron.

Mientras Hector fumaba un cigarro, Berta proseguía con su sueño; contaba seguir en Valfeuilu todo el tiempo del luto, y Hector, para disimular, alquilaría alguna casa de las cercanías á donde ella iría á sorprenderle por la mañana.

Lo único malo es que tendría que seguir fingiendo, seguir llorando al muerto como había fingido amarle vivo. Aquel hombre no dejaría de mortificarla nunca. Por fin llegaría un día en que sin escándalo de los imbéciles podría dejar sus vestidos de luto ¡qué placer! y después se casaría en París ó en Orcival.

Preocupábase después, del tiempo que una viuda tiene que aguardar antes de tomar nuevo marido, porque hay una y qu-

tual presidente del Congreso ocupará una cartera.

—El gobierno ha comprado 50.000 kilos de plata para acuñar moneda con destino á Cuba. Las proposiciones admitidas, fueron: la de la Unión Bank Of Spain por 24.000 kilos á 183 pesetas; la del marqués de Villamejor por 20.000 kilos á 187 pesetas; la del Banco Hispano Alemán por 6.000 á 188.

—El jefe de los reformistas llegó á Madrid. En la estación le esperaban varios de sus amigos, los cuales le acompañaron hasta su domicilio.

El señor Romero Robledo se ha mostrado reservado ante las preguntas que sobre política le han dirigido los periodistas que esperaban su llegada. Unicamente nos ha manifestado que su venida á Madrid tiene por objeto principal el de ultimar algunos detalles para mudarse de casa, y que terminado lo cual, probablemente el viernes; volverá á Antequera.

El señor Romero no ha visitado todavía al señor Cánovas, pero se supone que lo hará. Se cree que ambos personajes se ocuparán de la política y del asunto relacionado con el reingreso de los romeristas al partido conservador.

Algunos ministeriales distinguidos han dicho, respecto á la posibilidad de que se dé una cartera al señor Bosch y Fustigueras, que todavía todo es prematuro.

—En algún círculo corrió el rumor de que se habían verificado en Madrid algunas prisiones de militares. Los ministros lo niegan en absoluto.

—El ministro de la Guerra prepara un proyecto para crear un Banco de Guerra destinado á préstamos á militares. La base de este Banco serán los sueldos de los cuerpos. Se harán préstamos de una á cuatro pagas, bajo el interés máximo del seis por ciento.

—Como ampliación á lo dicho por algunos periódicos sobre la conveniencia de que los Astilleros de la industria privada vivan de los auxilios de la marina mercante, tributaria del extranjero, recuerda *La Correspondencia de España* que nuestro llorado amigo el ilustre general Antequera presentó en el Senado dos proposiciones de ley, una concediendo primas á las construcciones navales en hierro y acero, y otra de reforma arancelaria y aumento de derechos en ciertas condiciones sobre los abanderamientos de buques construidos en otros países.

Las dos proposiciones fueron refundidas en una, adicionándola en términos que favoreciesen la industria metalúrgica española, por el señor Angosto, que representa en el Senado á la provincia de Orense, y que, si no la presentó en la anterior legislatura, como era su propósito, fué porque, defiriendo á consideraciones de disciplina, la entregó al señor ministro de Hacienda para que la examinara; pero seguramente la presentará en la mesa del Senado tan pronto como se abra el Parlamento.

—El Gobierno desea conocer con la exactitud posible la verdadera situación de los pueblos aragoneses afligidos por las calamidades que sufren.

Y para lograr este fin saldrá pronto una Comisión oficial encargada de hacer la correspondiente estadística.

—Con el fallecimiento del señor conde de Monforte, son cuatro las senadurías vitelicias vacantes.

—El Gobierno espera que sea ley la re-

lo marca, y al meditar en esto, decía que para acabar pronto, le daban tentaciones de concluir con la situación aquel mismo día y siempre sería un día menos.

Hector tuvo que probarle lo indispensable que era esperar, porque de lo contrario se exponían á peligros verdaderos.

¡El también, sin embargo, quería ver ya á su amigo enterrado, aunque solo fuera por concluir con sus terrores y por sacudir de una vez el abominable yugo de Berta!

XX

La hora avanzaba y Hector y Berta tuvieron necesidad de volver al cuarto de Sauvresy.

Este dormía, y se instalaron silenciosamente junto á la chimenea; la camarera se retiró.

A fin de que la luz de la lámpara no molestase al enfermo, habíanse dispuesto las cortinas del lecho de tal modo que acostado no podía ver la chimenea junto á la cual velaban su mujer y su amigo; para percibir la necesitaba incorporarse apoyándose en el codo derecho sobre las almohadas.

Pero dormía: su sueño era penoso, febril; su respiración difícil, producía un pequeño silbido de vez en cuando.

Berta y el conde no cambiaban una palabra. El silencio siniestro que reinaba en la estancia estaba turbado únicamente por el ruido de la péndola ó por el roce de las hojas del libro que leía Hector.

Oyéronse las diez.

forma arancelaria de Francia para presentarnos nuestros aranceles en consonancia con aquéllos.

A pesar de haber terminado el plazo para la información pública relativa á dicho asunto, nos consta que la Comisión correspondiente aceptará cuantas observaciones le hagan los industriales.

—Las carabelas que se construirán con arreglo al modelo de las en que Colón se embarcó en el puerto de Palos, irán á Nueva York, donde las saludarán todas las escuadras que se encuentren allí reunidas.

—El Consejo Supremo de la Marina ha acordado que el crucero *Infanta María Teresa* y los demás que están en construcción, lleven artillado de tiro rápido hasta el calibre de 14 centímetros. Se aprobó el presupuesto para el viaje del clipper *Nautilus*, escuela de guardias marinas, á la bahía de Tablas, Cabo de Buena Esperanza y otros puntos.

—El director de *La Equitativa* de los Estados Unidos en España ha contestado á la invitación de la prensa asociada madrileña ofreciendo costear particularmente dos pólizas de seguros dotados á favor de dos huérfanos de Consuegra, que recibirán el capital y los beneficios que produzca dentro de veinte años.

—En los círculos políticos financieros, se ha comentado muchísimo la transgresión de ley del Banco de España, rebasando el límite de emisión á pesar de lo que dispone la nueva ley de emisión.

La circulación de billetes asciende á 758 millones 312.725 pesetas. Resulta, pues, un exceso de circulación de más de 65 y medio millones.

—Nada se dice absolutamente de política. El gobierno sólo se ocupa estos días, de las cuestiones militares. En los cuarteles de la corte se pasan diariamente detenidas revistas. A fin de mes habrá maniobras militares en Carabanchel, en las que tomarán parte todas las armas. Los reductos y las fortificaciones hechas por el cuerpo de ingenieros, serán atacados con proyectiles de reglamento. A dichas maniobras asistirá también la Reina Regente.

De la Capital

Anteayer una vecina del Molinar, que tenía unos ahorros escondidos dentro de un jergón de su cama, cuando fué á verlos se encontró con que habían desaparecido. Dichos ahorros consistían en 25 pesetas en calderilla, un billete de 25 pesetas y 6 pesetas en plata.

La aludida mujer no concibe quién ni cómo pudo nadie efectuar este robo, pues no advirtió fractura alguna en la puerta ni salió de casa dejando abierta la puerta.

A penas quedan ya unas cuantas familias en los caseríos y casas de campo de los alrededores de esta ciudad, á pesar de que la temperatura sigue siendo en los meses regularmente calorosos del verano, esto es, cuando la estación convida todavía á disfrutar de la vida del campo.

Esta circunstancia hace que el movimiento de viajeros no sea tan considerable como lo era hace quince ó veinte días.

Con éxito favorable y con la sanción del público empezó anteayer el servicio, que regularmente continuarán prestando en lo sucesivo los coches Ripert desde Palma al Molinar.

Poco después Sauvresy hizo un movimiento y se volvió en su lecho. Había despertado.

Rápida, como la esposa llena de abnegación, Berta estuvo de un salto al lado del lecho: su marido tenía los ojos abiertos.

—¿Estás mejor, mi buen Clemente?— preguntó.

—Lo mismo.

—¿Deseas algo?

—Tengo sed.

Hector, que había levantado la vista á las primeras frases de su amigo, volvió á entregarse á su lectura.

De pié, delante de la chimenea, Berta preparaba con minucioso cuidado la última medicina prescrita por el doctor R. que exigía grandes precauciones.

Mientras preparaba la medicina sacó del bolsillo el frasquito pequeño de cristal é introdujo en él su alfiler como todas las noches, pero no tuvo tiempo de retirarle por que en el mismo instante la tocaron en el hombro.

Un estremecimiento la agitó entonces, volvióse bruscamente y exhaló un grito terrible, gritó de espanto y de horror.

¡La mano que la había tocado era la de su marido!

Si, mientras ella, delante de la chimenea preparaba la medicina, Sauvresy se había incorporado, había separado la colgadura, había extendido su brazo descarnado hasta su mujer y su mano fué la que se apoyó en su hombro en tanto que sus miradas im-

Folleto de LA ALMUDAINA 84

E. GABORIAU

EL CRIMEN DE ORCIVAL

Novela traducida por Doña Joaquina Balmaseda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajos, Madrid.—2 tomos, 5 pesetas.

un poco. Dijole alguna de esas frases vagas que nada dicen y parecen significar mucho; único consuelo que puede ofrecerse en los casos desesperados.

—No debe nunca desesperarse,—le dijo; en los enfermos de la edad de Sauvresy la naturaleza puede mucho y á veces hace milagros.

Pero llevándose á Hector aparte, le rogó preparase á un golpe terrible á aquella pobre mujer, tan llena de abnegación y cariño para su marido.

—Porque, os lo aseguro,—añadió,—no creo que Sauvresy viva más de dos días.

Con el oído aplicado á la cerradura, Berta escuchó esta última profecía de la facultad, y Tremorel, cuando volvió de despedir á los médicos, la encontró radiante de ventura.

—Ahora,—dijo,—el porvenir es nuestro. Un solo punto oscuro é imperceptible empañaba nuestro horizonte y ya no existe.

Para completarlo se prepara una combinación, que se publicará en breve, y que tiende a llenar una deficiencia que se viene observando en cuanto al servicio de locomoción interurbana de Palma extensivo a las necesidades de la misma hasta ahora no atendidas.

Ha sido removida una parte del empedrado de la plaza de Cort que con la implantación del tranvía había quedado en notable desnivel, el cual, por lo visto, traía ya desde que se construyó nuevo.

A medida que se repone se va ajustando a nueva rasante y con esta modificación es de presumir tengan natural salida las aguas pluviales, resultando, por lo mismo, una mejora que sin la construcción del tranvía hubiera quedado sin hacerse por espacio de muchos años.

Dentro de breves días empezará la pesca denominada de la rastra.

Con motivo de acercarse la época en que suele dar principio, reina mucha animación en el contramuelle de nuestro puerto, en el cual se arman con toda actividad las barcas que han de practicarla y se arreglan las jábegas y demás redes que se emplean en ella.

En la junta general que celebraron anoche los socios del Circulo Mallorquin, se renovaron algunos cargos de la Junta Directiva, siendo elegidos para el de Presidente D. Juan Cerdó, para el de Contador D. Ernesto Canut y para el de vice-secretario D. Emilio Guasp y Vicens.

Por indisposición de uno de los tres señores capitulares que componen el tribunal, no pudieron continuar ayer los ejercicios de oposición que vienen efectuándose para proveer el beneficio del Concordato vacante en la Santa Iglesia Catedral.

Mañana se verificará en Luchmayor la última de las tres ferias anuales que suele celebrar y que por ser renombrada y de ordinario sumamente concurrida por gentes de toda la isla, tiene mucho atractivo y animación.

Parece que en el año actual habrá variados festejos y diversiones, tales como iluminaciones, fuegos de artificio, músicas en distintos tablados, bailes públicos y funciones teatrales.

La fuerza de artillería franca de servicio y otra fuerza de infantería, ambas con armas, mandadas por oficiales y al toque de cornetas, concurren todas las tardes al bahuarte del Príncipe a practicar ejercicios de cañón.

Según noticias, los ejercicios prácticos de tiro al blanco con las piezas de corto y largo alcance se verificarán en breve.

En una forma original y notable, D. Joaquín Iglesias, dueño de la pañería y sastrería de la calle de Cererols, nos ha comunicado que en su establecimiento acaba de recibir los géneros para la presente temporada.

Para favorecer la función que anoche dieron en el Teatro Principal los sargentos del regimiento de Filipinas, no la hubo en el Teatro Circo.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la función mixta de toreros y fuegos artificiales que mañana por la tarde se dará en la Plaza de Toros.

Ayer tarde a las cinco estaba anunciada la salida de Mahón con rumbo a Palma del vaporcito *Salvador*, en el cual deben regresar el Sr. Gobernador civil y el Capitán General.

Es probable que hayan llegado esta mañana de cinco a seis.

En el fielado de San Antonio fueron hallados ayer por la mañana, dentro de un carrito de mano y cubiertos por muchos melones, dos odres de aceite, que pesaban en junto 65 kilogramos, los cuales fueron decomisados por los empleados en dicho fielado.

Algunos peones de la Junta de Obras de nuestro puerto, se ocupan en poner parejo el piso del terreno ganado al mar frente a Lonja, de modo que los sinuosidades de que estaba lleno, van desapareciendo a medida que trabajan dichos peones.

Queda depositada en esta redacción una llave de candado que fué hallada en la via pública cerca la Puerta de Santa Catalina. Se entregará a la persona que acredite ser su dueño.

Teatros

Muy animada resultó la función que celebraron anoche en el Teatro Principal los sargentos del Regimiento de Filipinas a

beneficio de los perjudicados por las inundaciones.

El local, que les fué accedido gratuitamente por el Sr. Cussini, se llenó de una escogida y numerosa concurrencia. Los actores, aficionados todos y pertenecientes a la clase militar, se distinguieron notablemente en *El Padrón municipal* y *El Ventanillo* mereciendo justos y numerosos aplausos.

Se leyeron poesías, y la banda del Regimiento amenizó los intermedios. En resumen, la función fué agradable y habrá producido buenos resultados, por lo que es digna de todo encomio la iniciativa de los señores sargentos.

En el Ayuntamiento

A las doce y veinte minutos se abrió la sesión de ayer bajo la presidencia del señor Marqués de la Bastida y con asistencia de los concejales señores Pizá, Palou, Aguiló, Terrasa, Miralles, Ferrer, García, Guasp, Sampol, Salas, Riera (D. Miguel), Bosch, Tous, Sureda, Binimelis y Aleñar.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno interior proponiendo al Ayuntamiento que se conceda una pensión a la viuda y huérfanos del empleado de Secretaría Sr. Arbona que prestó largos de servicios al Municipio.

El Sr. García manifestó que, muy a su pesar y sólo para contribuir a que no se infrinjan las disposiciones vigentes sobre concesión de pensiones por los Ayuntamientos, se veía en el caso de votar en contra del dictamen.

El Sr. Pizá tomó la palabra para defender el dictamen, como presidente de la Comisión, manifestando que entendía que no existen disposiciones legales que de una manera precisa determinen las reglas a que deben atemperarse los Ayuntamientos; pero que si, hay jurisprudencia y antecedentes aplicables a esta materia en consonancia con lo propuesto por la Comisión, terminando por suplicar al Sr. García que cite las disposiciones a que se ha referido.

El Sr. García se ratifica en lo que tiene manifestado y suplica a la presidencia que ordene la lectura de las disposiciones mencionadas.

El Sr. Secretario da lectura a un Real decreto relativo a las reglas a que deben sujetarse los Ayuntamientos en la concesión de pensiones.

Rectifican de nuevo los señores Pizá y García, y el Sr. Guasp, cortando el incidente, propone que el dictamen de la Comisión quede sobre la mesa por ocho días a fin de que puedan enterarse los señores Concejales, acordándose en esta forma.

Leídas un dictamen de la Comisión de Policía, en el cual se propone, que habiendo muerto uno de los caballos de la sección montada de la Guardia municipal, perteneciente al cabo de la misma, acordase el Ayuntamiento la supresión de esta plaza.

El Sr. Sampol, fundándose en las necesidades que experimenta el servicio de policía, propuso una enmienda al anterior dictamen, en el sentido que se aumente una plaza en la guardia a pie.

El Sr. García expuso que la sección montada se fundó atendiendo esencialmente a dos motivos; a la necesidad de transmitir rápidamente una orden a los caseríos y a vigilar las infracciones de las ordenanzas que ouidieran cometer los carruajes en las calles y caminos vecinales. Con la instalación del teléfono ha cesado en gran manera aquella utilidad y la segunda no es tan insustituible y grave que consienta los gastos que ocasiona la sección por lo cual propone que se supriman cuatro plazas montadas aumentando otras cuatro en la sección de a pie.

El Sr. Sureda indica, que adhiriéndose a lo que han manifestado los señores Sampol y García, conviene obviar las dificultades que la supresión encontraría en el presupuesto para la creación inmediata de las plazas de a pie y propone que estas enmiendas, caso de ser admitidas, pasen a la Comisión de Hacienda para que informe la manera de solventar la dificultad.

El Sr. Binimelis sostiene que sería muy anómalo que la plaza suprimida fuese la del cabo, pues el Jefe de la Guardia no es plaza montada; y propone que si se suprime una plaza, sea esta de guardia sencillo, quedando siempre el cabo.

Pasada a votación la enmienda del Señor Sampol es aprobada por 13 votos contra 6.

Pasada a votación la del Sr. García, resultó empate de 9 votos contra 9, manifestando la presidencia que se procedería a nueva votación en la sesión próxima.

Se acordaron a propuesta de la Comisión de Cementerios los traspasos de algunas sepulturas.

Igualmente se concedió a un particular el permiso que solicita para construcción de

una grieta en el ensanche del Cementerio católico.

Se dió por retirada a un mozo, conforme lo tenía solicitado, la exención que alegó en su tiempo para eximirse del servicio de las armas y se tuvo por interpuesta la que alegó otro mozo para ante la Comisión provincial.

Se dió cuenta de la invitación hecha al Ayuntamiento por los sargentos de la Comisión de Filipinas para la función a beneficio de los perjudicados en las inundaciones, acordando aceptarla y dar las gracias por esta deferencia.

Se aprobó una proposición para que, con preferencia, se verificue el empedrado que falta desde la calle de Juanot Colom hasta la Bolsería, mediando por parte del señor Aguiló las explicaciones que pidió el señor Binimelis.

Se trató, tan prolija como oscuramente, de la necesidad de dar permiso para la confección de embutidos cuya proposición debió de haberse reducido a que el Ayuntamiento acuerda hacer ojos gordos en la materia.

Se habló de nuevo de la cuestión de aguas estancadas en terrenos del Hort des Ca, de la cual nos ocuparemos otro día.

Y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias varias

Madrid 15 12'45 t.

Hoy se celebrará el anunciado Consejo de Ministros en Palacio bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Después se celebrará Consejo en la Secretaría de Estado.

Ambos serán de carácter puramente administrativo.

La familia Real se encuentra sin novedad.

El Sr. Cánovas se encuentra también completamente restablecido.

Más noticias

Madrid 16 a las 2'45 t.

Se asegura que el señor Dessy, diputado a Cortes maritista por Vendrell, está indicado para ocupar un alto puesto en la Isla de Cuba.

No es cierto se trate de licenciar a últimos de mes una tercera parte del contingente armado del Ejército.

Los presupuestos

Madrid 16 a las 3 t.

Se ha dirigido una Real orden a los ministros encomendándoles que formen sus presupuestos parciales dentro el plazo de 15 días, con encargo de que introduzcan en ellos las mayores economías.

Cultos para mañana

Jubiléo de cuarenta horas

Concluyen en San a Eulalia: exposición a las seis, y a las diez misa mayor solemne con sermón por D. José Reus; por la tarde actos de coro, y al anochecer se concluirá el septenario del Santísimo Ecce-Homo, y después la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En Montesión se celebrará la fiesta que la colonia aragonesa residente en Palma consagra anualmente a su Santa Patrona la Virgen del Pilar; a las siete y media, comunión general para los Seglares Católicos, y a las diez misa mayor con orquesta y por la tarde rosario y sermón por el P. Boadera y después el ejercicio de costumbre.

En San Francisco, por la tarde, el ejercicio mensual del tercer domingo.

En la Merced, también por la tarde, el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

En Santa Fé, por la tarde, el ejercicio del día de Retiro.

En el Oratorio del exconvento de Capuchinos, por la tarde a las tres y media, continuará la novena dedicada a la Purísima Concepción.

En el Cementerio, a las cuatro de la tarde, continuará la novena de las almas del Purgatorio.

En Santa Cruz, al anochecer continuará la novena de Santa Gertrudis, con sermón por D. Mateo Garau.

En la iglesia de la Consolación (*Monjetes*) a las 10 tercia y misa mayor solemne con sermón, siendo el orador el Sr. Doctoral D. Gaspar Vidal, fiesta votiva a la Purísima. Por la tarde a las 5 completas, devoción del día 8 y rosario cantado y salve

por las víctimas de Consuegra y demás pueblos inundados.

Lúnes al anochecer después del rosario se practicará la devoción del día 19 dedicado a San José.

En la Real Capilla de Palacio a las once, salve a la Virgen del Carmen por sufragio del alma de la señora D.^a María Moltó, misa rezada y novena de ánimas a la intención del Ilmo. D. Ramón de Ezenarro, por sus difuntos y salve a la Virgen de los Dolores por el alma de D. Gabino Tejado.

Visita a la corte de María

A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 14 de Octubre.

Subastas de aprovechamientos forestales. Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Felanitx.

Relación del personal recaudador y agentes ejecutivos de esta provincia que contribuyen a la suscripción nacional abierta para proporcionar recursos con que a viar los sensibles danos y los considerables estragos causados por los recientes temporales.

Venta de dos casas de esta ciudad, una en la calle de Pelaires y la otra en la de Jovellanos.

Otra de cuatro fincas situadas en el término de Pollensa.

Llamamiento a D. Manuel Salcedo a sus causahabientes y sucesores.

Otro a Eugenio López sargento licenciado del ejército.

Rectificación de una errata cometida en un anuncio de vacantes de escuelas públicas.

Alquiler de un edificio para las factorías militares de Mahón.

Pasatiempos

La camarera de la casa va a tomar estado, y como se ha portado bien, la señora le regala una magnífica vajilla.

—¿Te gusta?—dice a la obsequiada.

—Sí, señora. Estos platos son muy hermosos; pero... ¿en qué vamos a comer mi marido y yo?

—Pilar, todas las cartas que recibo tuyas están plagadas de faltas de ortografía.

—Eso consiste, hijo, en que las escribo casi a oscuras para que mamá no me vea.

Agobiado un escritor por los ruegos de una señora para que le escribiese un pensamiento en su album, tomó la pluma y escribió lo que sigue:

«Lo que hay en la guerra más espantoso, más horrible, más atroz y más cobarde es que no lleven a ella las mujeres.»

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 19 del corriente y siguientes necesarios de 4 a 8 de la tarde esta Asociación celebrará pública subasta para enagenar la garantía de los préstamos cuyos vencimientos están incluidos hasta 31 Diciembre último.

Hasta el citado día 19 a las doce de la mañana podrán los interesados retirar o renovar sus respectivos préstamos.

Lo que se hace público por medio de este periódico para conocimiento de los mutuarios a quienes pueda interesar.

Palma 8 Octubre de 1891.—P. A. de la J. C.—El Vocal de turno, José Esteve y Boscaná. 7

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días: 25 actual y 1^o Noviembre.—1.^a y 2.^a feria en Inca.

De Palma a Inca, a las 10'30 mañana.

De Inca a Palma, a la 1 tarde.

Días: 8 y 19 Noviembre.—5.^a feria y *Dijous bó* en Inca.

De Palma a Inca, a las 7 mañana y 10'30 mañana.

De Inca a Palma, a las 1 y 5 tarde.

NOTA: En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca a ptas. 3'00 en primera clase, y ptas. 2'30 en 2.^a clase.

Palma 14 de Octubre de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues 3-2

En el caso de tener lugar el día 8 del actual en la plaza de Toros de esta Ciudad, la función a favor de los perjudicados por las inundaciones de Consuegra que se anuncia en los periódicos de esta localidad; el tren mixto que debía salir de Palma a las 3'30 de la tarde de dicho día, lo efectuará a las 6'50 con marcha de viajeros.

Palma 15 de Octubre de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 14.—Varones, 3. Hembras, 1. No se registró matrimonio alguno.

Defunciones

Día 16

Antonio Ferrer Palmer, de 27 meses, Arrabal, de bronquitis crónica.

Margarita Castell Juan, viuda, de 84 años, Son Rapiña, de vejez.

Hospital civil

Movimiento de enfermos.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

Estado de la atmósfera.—Despejada y densa con mucha humedad; hay algunas nubes en los bajos.

Horizonte.—Claro en todo el círculo pero con nubes en el segundo y tercer cuadrantes.

Idem del viento.—Brisa galena del S.

Idem del mar.—Bajo oleaje de fuera y rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopi.—Señala por la banda de levante la venida de un buque de vela mercante no conocido.

FONDEADOS

Bergantin español Augusta, de 349 ton., matrícula de Bilbao, cap. D. Carlos Loreas, con 11 trip. y carbón. De Cardiff en 24 días.

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Enseñat, con 22 trip. y vino. De Felanitx en 6 horas.

DESPACHADOS

Laud español Constante, de 40 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Oliver, con 5 trip. y vino. Para Marsella.

Teatro Circo Balear

LA ALDEA DE SAN LORENZO CHATEAUX MARGAUX Precios, los de costumbre. A las ocho.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRAN NOVILLADA PARA EL DOMINGO 18 DE OCTUBRE DE 1891 A favor de los perjudicados por las inundaciones de Consuegra

(CON PERMISO DE LA AUTORIDAD COMPETENTE)

BALEARES:

En nombre de la Caridad, la más sublime de las virtudes, os ruega la Junta provincial de auxilios y la colonia toledana, asistais al espectáculo del Domingo próximo, cuyo programa damos a continuación.

La Junta provincial de auxilios para los inundados, después de agradecer los esfuerzos llevados a cabo por la colonia toledana, iniciadora del pensamiento y la prensa que le dió calor con su apoyo, invita a todos al festival de la Plaza de Toros para que den su óbolo.

El conocido espada Luis Villanueva Blanquet que se encuentra en ésta accidentalmente, se ha prestado graciosamente a tomar parte en la novillada del domingo dirigiendo a los aficionados.

Se lidiarán cuatro bravos toretes, los cuales serán picados, banderillados y muertos a estoque por la siguiente cuadrilla:

Picadores.—Emilio Saez (a) Chato, de Valencia.—Miguel Cañellas (a) Cabo, de Palma.

Espadas.—Jaime Clar (a) Moreno, de Palma.—José Maslou (a) Pancheta, de Valencia.—Vicente Marés (a) Tranvia, de Valencia.

Banderilleros.—Bartolomé Picornell, de Palma.—Andrés Gil (a) Nene, de Valencia.—Juan Rodríguez, de Valencia.—Puntillero.—Mariano Gutierrez, de Ibiza.

Después del arrastre del último toro se soltará un globo Mongolfier con una dedicación al público palmesano.

El conocido y acreditado pirotécnico señor Arias ha completado el anterior programa con sorprendentes fuegos que se quemarán por el orden que se expresa:

Doce cohetes voladores con estrellas de colores.—Seis cohetes silvantes (novedad).—Dos bombas de doble detonación.—Una de tres pulgadas de calibre que lanzará al espacio una lluvia de estrellas blancas.—Otra bomba volcánica.—Dos ruedas de las llamadas adalias.—Un variado y sorprendente juego llamado El bombardeador gallego, (novedad).—El carro de Venus con variados colores.—Al final una brillante apoteosis apareciendo la inscripción CARIDAD, destacándose sobre fondo verde esmeralda y púrpura.

Precios.—Palcos de Sombra sin entrada

6 ptas.—Palcos de Sol sin id. 3 id.—Barra sin id. 0'75 id.—Entrada de Sombra 1'00 id.—Medias entradas de id. 0'50 id.—Entrada de Sol 0'50 id.—Medias entradas de id. 0'25 id.—Para niños y soldados sin graduación 0'25 id.

ADVERTENCIAS

1.ª Si una vez empezada la función tuviera que suspenderse por lluvia u otra circunstancia agena a la voluntad de la Empresa, el público no tendrá derecho a reclamación alguna.

2.ª De orden de la Autoridad se prohíbe pasar de un tendido a otro y arrojar a la plaza objetos que puedan perjudicar a los lidiadores.—El despacho de entradas estará abierto en el café de Moreno, puerta de Jesús y en las ventanillas de la plaza de toros.—Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y la función empezará a las tres y media en punto.

La Compañía de Ferro-carriles galante a las invitaciones de la Junta de auxilios, organizará para dicho día un tren extraordinario que saldrá de Palma después de terminado el festival de la plaza de toros.

La Compañía de Ferro-carriles de Mallorca hará un 50 por 100 de rebaja del precio del billete de la corrida.

Para gozar de esta ventaja será condición indispensable comprar la entrada que se expenderá en las estaciones juntamente con el billete del tren.

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 16 Octubre — 6 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Minima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana, 2:15 y 3:30 (mixto) tarde. De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7 mañana y 5:15 tarde. De La Puebla a Palma, a las 7:25 m. y 5:25 tarde.

De Manacor a la Puebla, a las 7 mañana y 5:15 tarde.

De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Valencia, jueves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lunes 7 mañana. De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana. De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data: Palma 16 de Octubre, Dinero, Crédito Balear, Cambio Mallorca, Ferro-carriles de Mallorca, Aluminado por Gas, Salinas de Ibiza, Sociedad General Mallorquina, Bonos municipales, La Isla Marítima, Madrid 16 Octubre, Barcelona 16 Octubre, Paris 16 Octubre.

POJAS DEL CALENDARIO

Calendar table for October 17 and 18, 1891, with events like 'Toma de Almería' and 'Heroica defensa contra los prusianos'.

OBJETOS DE DIBUJO La casa AMENQUAL Y MONTANER—CADEXA—2, tiene un completo surtido de todos los objetos necesarios para ingresar a la Academia de Bellas Artes, como son tableros, vitelas blancas y de colores, reglas de madera, escuadras, lápices Faber, lápiz mineral, carboncillo o goma, para borrar, estuches de colores y otros, todo a precios sumamente económicos.

HARINA MALTEADA DEFRESNE Alimento completo, comparable a la leche materna desecada. Esta preciosa harina, cuyo gluten y amilosa se han hecho fácilmente asimilables por la germinación del trigo, ha tomado de la yema del huevo sus materias grasas emulsionadas y su fosfato de cal. La Harina Malteada Defresne suple la insuficiencia de la leche materna y evita el peligro de la transición brusca entre la lactancia y la alimentación ordinaria. Con la Harina Malteada no son detener las deposiciones de mala naturaleza, ni las afecciones gastro-intestinales, tan mortíferas en los niños que lactan. TE. DEFRESNE, Miembro de la Sociedad protectora de niños en Francia y en España, y de la Sociedad de Higiene, proveedor de los Hospitales de París y de la Marina del Estado. VENTA AL POR MENOR: En todas las Farmacias de Francia y del Extranjero.

VINO DEFRESNE TONI-NUTRITIVO CON PEPTONA El vino de Peptona Defresne es el más precioso de los tónicos, contiene la fibra muscular, el hierro hemático y el fosfato de cal de la carne de vaca, es el único reconstituyente natural y completo. Este delicioso vino, despierta el apetito, reanima las fuerzas del estómago y mejora la digestión; es un reconstituyente sin igual porque contiene el ALIMENTO de los músculos y de los nervios, detiene la consunción, colorea la sangre agotada por la anemia y precave la desviación de la columna vertebral. El vino de Peptona Defresne asegura la nutrición de las personas a quienes la fatiga y las inquietudes minan lentamente, entre a los ancianos, suprime los peligros del crecimiento en los jóvenes; sostiene las fuerzas de la madre durante la lactancia. La Peptona Defresne es adoptada oficialmente por la Armada y los Hospitales de París. DEFRESNE es el primer preparador del vino de Peptona. Desconfiar de las imitaciones. POR MENOR: En todas las buenas Farmacias de Francia y del Extranjero.

DIETARIO AGENDA DE BUFETE PARA LAS FAMILIAS AÑO 1892 Libro indispensable en todos los establecimientos industriales, fábricas, comercios, talleres, oficinas públicas y particulares, agencias, secretarías, comisiones, empresas de cualquier clase; sumamente útil en todas épocas a los traficantes, mayordomos, apoderados, profesores, negociantes, maestros de talleres y de tiendas de artesanos; necesario en las casas en donde se desea tener orden y buena distribución en todos los asuntos domésticos y curioso para toda clase de personas. Este Dietario contiene, además del santoral para todos los días del año, una multitud de noticias de interés para el público, una Guía de esta capital, con indicación de los servicios, oficinas y funcionarios a quienes interesa conocer y un sin número de curiosidades y trabajos de verdadera utilidad, tales como tablas de reducciones de pesos, medidas y monedas, estados para sentar la ropa que se entrega a la lavandera, nomenclatura e indicador de calles etc., etc. EDICIÓN DE LUJO ENCUADERNACIÓN DE TELA Y DORADOS Dos días en cada página Ptas. 2 50 Un día en id. id. " 3'00 Pesetas 1'50

Para alquilar.—Un primer piso de buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, terrados y jardín. Pz. 10, 2.º in-formarán. 8—8 Piano.—Se vende uno usado en buen estado. Unión, 43, principal. 10 Yesería Se alquila la de s'hort de s' Arissó situada en las afueras de la puerta de San Antonio, carretera de Manacor. Informarán Jaime II, 30. Nodrizas.—Hay una que desea criatura, para criar en su casa. San Magin, 23, darán razón. 8 Venta.—Del huerto SON VENTHEYOL del término de esta ciudad. Tiene tres cuarteradas de extensión y casa espaciosa. Informará D. Felix Linares, calle de Palacio, número 3. 8—4

ACADEMIA DE PREPARACION PARA INGRESO EN LA GENERAL MILITAR DIRECTOR D. ARTURO GUIU COMANDANTE CAPITAN DE INFANTERIA ex-Profesor de la Academia General Militar AUXILIADO POR DISTINGUIDOS Y COMPETENTES PROFESORES MILITARES Y CIVILES Toledo 3, Alfileritos, 3 Pildoras balsámicas vegetales Compuestas de sustancias balsámicas de origen vegetal curan pronto, segura y radicalmente todas las clases de blenorragias y demás flujos del aparato genito urinario, sin producir jamás complicación alguna perjudicial. Farmacia de Escafí—Cererols, 15

Servicio de la Compañía TR. ATLANTICA DE BARCELONA Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE SANTANDER, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz. Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN AGUSTIN, para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Colón y Puerto Quinon. Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. Línea de Buenos Aires.—El 7 de Octubre de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—

El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER. Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copifias), núm. 5. Se alquilan un tercer piso, calle de Valseca, número 8, esquina a la calle del Mar, una tienda con estresuelo, número 20, y una cochería de mucha capacidad. Darán razon calle de la Boteria, número 14, primer piso, y en la calle del Mar, núm. 22. DOLOR DE MUELAS Se cura instantaneamente empleando el Mds-tico Oriental, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 frasco. Depósito general: Centro Farmacéutico. 24 Imprenta de Amengual y Montaner.